



Infolettre - 24 octobre 2023



Lancement de l'année pastorale 2023-2024

Des chemins à emprunter...

C'est le thème du lancement de l'année pastorale 2023-2024. Il a eu lieu samedi 21 octobre au sous-sol de la Cathédrale du Christ-Roi de Gaspé. Près de 180 participants y ont participé. Une belle et enrichissante journée que nous pouvons déjà qualifier de RÉUSSIE.

Dans la mouvance de la synodalité, soutenus par la démarche de discernement « Conversation dans l'Esprit », les participants ont eu la joie de partager leurs visions sur les chemins à emprunter en Église pour :

- Porter l'Évangile aux personnes d'aujourd'hui afin qu'elles deviennent annonce du Salut

- Mieux participer à la vitalité de nos communautés
- Mieux vivre en communion avec les personnes en service dans les communautés

La remontée en plénière a permis de noter les idées qui jalonnent nos activités en Église tout au long de cette année pastorale.

A l'occasion, Mgr Claude Lamoureux, a présenté sa lettre pastorale « [DES CHEMINS À EMPRUNTER PAR NOTRE ÉGLISE EN GASPÉSIE ET AUX ÎLES-DE-LA-MADELEINE](#) »

Il souligne que « **toutes et tous doivent pouvoir trouver leur place dans la mission de l'Église** » et le pape François nous presse d'y participer activement.

Puisse le Seigneur éclairer ces chemins d'audace mais surtout de foi !



Aventure - Émerveillement

Voilà une aventure dans la nature, soit à la Pointe Taylor de New Richmond, que notre équipe missionnaire locale a proposé aux jeunes inscrits à la formation à la vie chrétienne, à leurs parents,

membres de leur famille et amis, une aventure où ils étaient invités à mettre en œuvre leurs 5 sens, dans un esprit de recherche, de partage et d'émerveillement.

Quel bon moment à leur arrivée, alors que nous avons eu le bonheur d'accueillir ces jeunes enfants, parents, adolescentes et grands-parents, tous aussi joyeux les uns que les autres !

C'est d'abord en leur rappelant cette parole « **Laissez venir à moi les petits enfants... Lc 15-17** » que nous avons pu observer dans leurs yeux que oui, Jésus était présent avec eux. Puis, dans une énergie contagieuse, tous se sont mis en marche pour découvrir la consigne à exécuter, dissimulée dans des petits sacs colorés accrochés ici et là tout au long du parcours, faisant appel à l'observation, l'intériorisation et le partage.

À chacun des arrêts, suite au partage des éléments observés, nous pouvions confirmer la générosité de « Dame Nature » pour nos yeux, sa richesse pour nos oreilles avec la variété de sons entendus et les odeurs particulières qui ont chatouillé nos narines. De plus, la découverte des sensations ressenties au toucher des extraordinaires et merveilleuses textures qu'offre la nature dans son ensemble, fut un moment de pur plaisir.

L'observation d'autant d'éléments différents de la nature, le partage riche en lien avec les sens et le vécu, les expériences et les connaissances de ce groupe varié de personnes de 4 à 72 ans, et tout cela, exprimé avec attention, respect et « **émerveillement** », ont donné raison de chanter à différents moments, le refrain « **Que tes œuvres sont belles...** ». Tous unissaient leurs voix... Des moments magiques inoubliables !

Merci Seigneur pour tant de merveilles !

Non, nous n'avons pas oublié le « 5^e sens », le goûter, celui qui nous a permis de répondre à notre besoin assoiffé et celui d'un petit creux à l'estomac, tout en prolongeant nos échanges, alors que cette fois, nous avons exprimé ce qui provoque personnellement en nous, « **l'émerveillement** » : « Mes parents qui m'aiment, mon jour de congé, mon chien; le sourire constant de mon professeur que j'aime, l'amour, la santé, le Seigneur, les montagnes; mon grand-papa qui m'a donné la passion des chevaux, la spontanéité et la profondeur de vous tous, les participants, etc. ».

Comment ne pas avoir le goût de vivre d'autres projets avec ce groupe engagé dans une telle démarche de formation à la vie chrétienne ! Eh bien déjà, nous avons la motivation... Les adultes ont exprimé leur émerveillement à l'effet de vivre des expériences « **en sortie** ». Les jeunes l'ont confirmé. Ont aussi découlé de notre magnifique aventure, deux nouvelles inscriptions au cheminement à la formation à la vie chrétienne, une invitation à la messe de la famille les dimanches, à Maria, ce qui se fera pour 3 personnes, et le goût de parler de notre « **Aventure-Émerveillement** », nous a-t-on dit...

Un pas à la fois, nous sommes donc dans la confiance et l'espérance...

Équipe missionnaire locale de New Richmond

Paroisse de Sainte-Famille



Mond'Ami



Des jeunes du diocèse togolais d'Aného lors d'une activité au camp d'été. L'Œuvre pontificale de l'enfance missionnaire au Canada francophone soutient activement des jeunes du pays afin qu'ils puissent participer à

des camps d'été et de formation biblique. (Photo : OPM Togo)

Dans le cadre de son Projet-Partage 2023-2024, qui débute dès le mois de septembre, Mond'Ami (l'Œuvre pontificale de l'enfance missionnaire au Canada) annonce qu'elle soutient cette année quelques milliers de jeunes du Togo en les faisant bénéficier de camps d'été et de formation biblique.

Sous forme de jeux style « génie en herbe », plus de 1200 jeunes du diocèse d'Aného, au Togo, participeront à un camp biblique lors duquel la sensibilisation à la Parole de Dieu sera de mise. Les enfants représentent plus de 45% de la population du diocèse. Divers mouvements de jeunes, dont les *Cœurs vaillants et âmes vaillantes*, soutenus par l'Enfance missionnaire, animent ces camps dans le but de développer l'esprit missionnaire des jeunes.

« Ces mouvements catholiques sont là pour aider l'enfant dans sa croissance progressive d'une meilleure acceptation de soi et de l'apprentissage du vivre-ensemble, grâce aux valeurs de l'Évangile, explique le père Donald Fadaz, directeur national des Œuvres pontificales missionnaires au Togo. Je suis reconnaissant envers les Canadiens pour leur soutien, autant par la prière que par leurs dons; cela fait toute la différence pour ces jeunes. »

Pour cette campagne, Mond'Ami fera appel à la générosité des Canadiens afin de pouvoir offrir aux enfants togolais la possibilité de bénéficier des camps d'été si attendus à la fin des classes. En 2022, un total de plus de 40 000 \$ a pu être amassé pour venir en aide à des jeunes de la Papouasie-Nouvelle-Guinée dans leur réintégration scolaire.

Le volet éducatif de la campagne s'inscrit également dans la mission de Mond'Ami qui collabore avec les réseaux scolaires et catéchétiques au Canada, en offrant plusieurs activités et ressources pour encourager les jeunes à s'intéresser au sort de leurs semblables ailleurs dans le monde.

« À chaque année, je suis touchée par l'intérêt des jeunes d'ici envers les jeunes dans différents pays aux prises avec des moyens plus limités, qui souvent n'ont pas la même chance qu'eux, constate Ginette Côté, coordonnatrice nationale de Mond'Ami. Je remercie tous les intervenants qui travaillent auprès des enfants – que ce soit par la catéchèse en paroisse ou dans les parcours scolaires à travers le pays –, d'être de fidèles partenaires dans cette mission de solidarité entre jeunes. »

À propos de Mond'Ami

Au Canada francophone, Mond'Ami est le nom de l'Œuvre pontificale de l'enfance missionnaire qui, avec trois autres, fait partie des Œuvres pontificales missionnaires. Chaque année, Mond'Ami met en lumière le Projet-Partage pour les enfants du Canada en vue de leur faire découvrir la réalité des enfants des pays les plus pauvres, leur donnant ainsi la possibilité d'y apporter un soutien spirituel et matériel dans un esprit de partage et de solidarité. L'Enfance missionnaire est présente dans plus de 120 pays. Pour soutenir l'Œuvre, visitez mondami.ca.

Aline Bedros, Torchia Communications, 514-250-2332, aline@torchiacom.com

Messe diffusée à Télé-Gaspé !



La messe à la cathédrale de Gaspé, du vendredi à 9 h est enregistrée par Télé-Gaspé et diffusée les : lundi, mardi, mercredi et jeudi à 9 h 45 aussi sur le [site Web](#) et [Facebook](#).



[Pour regarder les messes](#)

Nouvelles au diocèse



**Monseigneur Claude Lamoureux,
Évêque de Gaspé**

a été nommé :

- À la Conférence des Évêques Catholiques du Canada (CECC) *Membre de la commission de l'unité chrétienne, relation religieuse avec les Juifs et dialogue interreligieux*
- A l'Assemblée des Évêques Catholiques du Québec (AÉCQ) *Animateur des Assemblées plénières et président du Conseil communautés et Ministères*

et

Président du Conseil, Communautés et ministères

Du nouveau personnel à l'évêché



Madame **Reinelde Landry** est nommée au poste de Responsable de la formation à la Vie chrétienne au Diocèse de Gaspé depuis le 1^{er} août 2023. Au cours de sa carrière, comme enseignante, animatrice de pastorale, directrice d'école, co-rédactrice de programmes au ministère de l'Éducation et formatrice en accompagnement de personnel, madame Landry s'est aussi perfectionnée en français, en sciences religieuses, en théologie, en anthropologie spirituelle et en administration.

Vous pouvez joindre Madame Landry au numéro (418) 368-2274 poste 240 ou à l'adresse courriel suivante : reinelde.landry@diocesegaspe.org.

Madame **Delphine Edoun**, Béninoise, au poste d'agente de pastorale responsable des tâches relatives aux communications, à la pastorale sociale, à la condition féminine et en soutien à la Vie chrétienne. Munie d'une maîtrise ès Art en sciences de la mission avec option (médias et religions) et de 2 certificats en communications sociales de l'université Saint-Paul d'Ottawa, madame Edoun a travaillé dans plusieurs institutions diocésaines dans différents pays d'Afrique et d'Europe.

Vous pouvez joindre Madame Edoun au numéro (418) 368-2274 poste 238 ou à l'adresse courriel suivante : delphine.edoun@diocesegaspe.org.

Bienvenue à Mesdames Landry et Edoun dans l'équipe diocésaine et tout le succès possible dans leurs nouvelles fonctions.

Léon Boulet, économiste diocésain

Dates à retenir

Monseigneur Claude Lamoureux présidera le sacrement de la confirmation le :

12 novembre 2023 à 10 heures à la paroisse de Val d'Espoir (secteur SAINT-FRANÇOIS DE-LAVAL)

19 novembre 2023 à 11 heures à la paroisse de St Alphonse (secteur AU-COEUR-DE-LA-BAIE)

26 novembre 2023 à 11 heures à la Cathédrale de Gaspé

Encourageons les jeunes à y venir !



**Assemblée des
évêques catholiques
du Québec**

**LES ÉVÊQUES CATHOLIQUES DU QUÉBEC INVITENT À SOUTENIR LA CAMPAGNE POUR
L'IMPOSITION DES SURPROFITS DES CORPORATIONS ALIMENTAIRES**

Réunis en assemblée plénière dans la ville de Rouyn-Noranda, les évêques catholiques du Québec invitent les citoyennes et les citoyens à appuyer la campagne nationale pour l'imposition des surprofits des corporations alimentaires. Ce faisant, ils répondent à l'invitation qui leur a été faite par la Table de pastorale sociale des diocèses du Québec et le Réseau des répondantes diocésaines à la condition des femmes, groupes partenaires du conseil Église et Société.



Cette campagne nationale a été lancée en août 2023 par la [Table de concertation sur la faim et le développement social du Montréal Métropolitain](#), dans un contexte marqué par l'inflation significative des prix des aliments. Depuis plusieurs années maintenant, cette hausse des prix affecte l'ensemble de la société, mais elle touche plus particulièrement les personnes déjà appauvries. Notre foi et nos valeurs chrétiennes nous poussent à agir en solidarité avec les personnes vulnérables. Appuyer cette campagne, c'est poser un geste concret en ce sens.

Afin de contrer l'insécurité alimentaire qui résulte de l'inflation, nous joignons nos voix à celles des nombreux organismes qui demandent au gouvernement du Québec de décréter un impôt de 35% sur les surprofits des grandes entreprises alimentaires, en calculant ces surprofits à partir de la moyenne des profits réalisés par ces entreprises lors des cinq dernières années avant la pandémie. Nous demandons également que les sommes ainsi amassées soient redistribuées aux citoyennes et citoyens en fonction de leurs revenus.

Les Québécoises et Québécois qui souhaitent également appuyer ces demandes sont invités à signer la pétition intitulée « [Imposition des surprofits des grandes entreprises alimentaires](#) », soit électroniquement, sur le site de l'Assemblée nationale du Québec, soit sur une [copie papier de la pétition](#), à faire parvenir à la Table de concertation sur la faim et le développement social du Montréal

Métropolitain. La date limite pour le faire est le 22 novembre 2023.

Pour en savoir plus, visionnez cette [capsule vidéo](#) réalisée par ECDQ TV.

+ Christian Rodembourg

Évêque de Saint-Hyacinthe

Président de l'Assemblée des évêques catholiques du Québec

Formation des Évêques

Du 02 au 09 septembre 2023 s'est tenue à Rome, une rencontre de formation des évêques nouvellement nommés. Notre évêque Monseigneur Claude Lamoureux y était. A cette occasion, il a rencontré le Pape François et a confié sa nouvelle charge et ses diocésains à sa prière.

Que le Seigneur l'exauce et que prospère le diocèse de Gaspé sous la mouvance du Saint-Esprit !



Journée internationale pour l'élimination de la Pauvreté, 17 octobre 2023

Thème 2023: Travail décent et protection sociale pour mettre la dignité en action

La Journée internationale des Nations Unies pour l'élimination de la pauvreté, célébrée chaque année le 17 octobre, vise à promouvoir la compréhension et le dialogue entre les personnes vivant dans la pauvreté et la société dans son ensemble. Le thème de cette année, « travail décent et protection sociale pour mettre la dignité en action » s'appuie sur des témoignages de première main montrant que les personnes piégées dans l'extrême pauvreté travaillent souvent de longues heures épuisantes dans des conditions dangereuses et non réglementées, mais ne parviennent toujours pas à gagner suffisamment d'argent pour subvenir à leurs besoins et à ceux de leur famille.

Ce thème a pour but de plaider en faveur de l'accès universel au travail décent et à la protection sociale en tant que moyen de préserver la dignité humaine pour tous. Il insiste également sur le fait que le travail décent doit permettre l'autonomisation des personnes, offrir des salaires équitables et des conditions de travail sûres, et reconnaître fondamentalement la valeur inhérente et l'humanité de tous les travailleurs. De même, la protection sociale universelle est une nécessité urgente pour garantir la sécurité du revenu pour tous, en accordant la priorité aux membres les plus vulnérables de la société. Il s'agit en outre d'un appel aux dirigeants politiques et aux décideurs pour



qu'ils fassent de la dignité humaine la référence dans tous les processus de prise de décision, afin de garantir la promotion des droits humains fondamentaux et de la justice sociale plutôt que la recherche de profits pour les entreprises.

À nos fraternelles prières

C'est avec tristesse que nous vous annonçons les décès suivants :

M. Jean Lévesque décédé à Cap-Chat le 7 juillet 2023, à l'âge de 79 ans. Il était l'époux de Mme Denise Roy, présidente de l'assemblée de fabrique de Cap-Chat. Ses funérailles ont été célébrées le samedi 15 juillet 2023 à 10h30 en l'église de Cap-Chat.

Mme Jeannine Lemoignan, décédée le 15 octobre dernier, à l'âge de 89 ans et 2 mois. Elle était la sœur de feu l'abbé Michel Lemoignan prêtre de notre Diocèse. Les funérailles auront lieu le vendredi 27 octobre à 14 h en l'église de L'Assomption-de-Notre-Dame de Grande-Rivière et de là au cimetière de l'endroit. Veuillez noter que la famille recevra également les condoléances à l'église dès 13 h.

Nous avons le regret de vous annoncer le décès de Mr. Samuel Obidile, le père de l'Abbé Emmanuel Obidile, décédé hier, le 22 octobre à l'âge de 82 ans et 5 mois. Monsieur Obidile résidait à Nnewi au Nigéria, Afrique. Ses funérailles auront lieu le 17 novembre.

L'Équipe diocésaine offre ses plus sincères condoléances aux familles éprouvées.

Confluents - L'émission radio de Mission chez nous



L'émission *Confluents* a pour objectif de donner la parole à des membres des Premiers Peuples et à leurs allié(e)s. Ces personnes viennent y témoigner de leur vision du monde, partager leurs idées, leur démarche artistique, leur spiritualité. L'émission *Confluents* est coanimée par Mathieu Lavigne, directeur de Mission chez nous, et [Catherine Ego](#). Elle est diffusée sur les ondes de [Radio VM](#) et de [Radio Galilée](#), ainsi qu'en format balado. D'ailleurs, vous trouverez ici les hyperliens vers les plus récents épisodes de la deuxième saison, en format balado.

[Écouter les épisodes déjà diffusés](#)

DIOCÈSE DE GASPÉ

Évêché de Gaspé

172, Jacques-Cartier, Gaspé (Québec) G4X 1M9

418 368-2274

secretariat.eveche@diocesegaspe.org

Membre de l'AMéCO



ENVOYER À UN AMI



SITE WEB



Courriel envoyé à : mireille.simoneau@diocesegaspe.org

Diocèse de Gaspé
172, rue Jacques-Cartier
Gaspé (Québec) | G4X 1M9 | Canada
418 368-2274 #238 | eileen.perry@diocesegaspe.org

[Politique anti-pourriel](#) | [Rapporter un abus](#) | [Vous désabonner](#)

